



LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

SÁBADO, 20 DE SEPTIEMBRE DE 2014.

Año XCIII. Nº 30.539 D.L. S. 3-958

PRECIO: 1,50 €

UN CENTRO SIN BENEFICIO

La Reserva de Cazadores, en El Cabaco, sigue sin uso a pesar de los 700.000 euros invertidos

Página 22



Proyecto Hombre se viste de gala

SOLIDARIDAD Página 14



La Universidad reclama a la Junta una financiación del 1,4% del PIB

Ruipérez demanda que el sistema universitario y su investigación sean una prioridad ■ Herrera compromete mejoras presupuestaria pero sin concretar

Más y mejor financiación. Eso es lo que reclamó el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, con motivo de la apertura del curso universitario de Castilla y León celebrado en el Paraninfo de las

Escuelas Mayores con el presidente de la Junta. Juan Vicente Herrera coincidió con el rector en la necesidad de reformar el sistema de financiación pero no concretó en qué se traducirá.

Páginas 2 y 3

“La Universidad de Salamanca es la universidad española con menor financiación por estudiante”

El primer ministro escocés dimitió tras el “no” de su pueblo a la independencia

El ministro principal del Gobierno escocés, Alex Salmond, presentó ayer su dimisión por sorpresa horas después de conocerse el resultado del referéndum de independencia de Escocia celebrado el jueves que dio el triunfo al “no” con un 55% de los votos frente al 45% que respaldó el “sí”. La abstención fue del 15,5%.

Páginas 36 y 37

El Parlamento catalán aprueba la ley para convocar su consulta

Página 33

Bajada generalizada de precios en el mercado

Caen el cerdo, el tostón y el pollo y en las fruterías entran las mandarinas, la berza y las coles

Pág. 12

Contacta con un indigente para atracar la casa de su excasera

Página 46



El presidente del Consejo Social, el presidente de la Junta y el rector, minutos antes de la inauguración del curso universitario. | ÓSCAR GARCÍA

Un rayo destruye la espadaña de La Alberca



Una espectacular tormenta que cayó sobre la localidad serrana, con intensa lluvia y fuerte descarga eléctrica, produjo daños en la parte superior del templo

Página 24

Sacyl prescinde de la gerente Raquel Martínez y Rafael López dirigirá el Hospital

La Consejería de Sanidad de la Junta de Castilla y León destituyó ayer a la gerente del Complejo Asistencial de Salamanca, Raquel Martínez, y anunció que su sustituto será Rafael López Iglesias, el que hasta ahora era gerente en la Gerencia Integrada de Atención Primaria y Hospitalaria de Zamora.



Página 7

HOY, 56 PÁGINAS

SALAMANCA	2	EXTRANJERO	36
OPINIÓN	4	SOCIEDAD	38
AGENDA	20	TOROS	39
PROVINCIA	22	DEPORTES	40
CAMPO	30	SUCESOS	46
CASTILLA Y LEÓN	31	TELEVISIÓN	51
NACIONAL	33	CARTELERA	53
ECONOMÍA	35	EL TIEMPO	55

HOY, CON LA GACETA

• La revista

mía

• Páginas especiales:
- Espeja



La Universidad demanda que la financiación de la Junta alcance el 1,4% del PIB regional

El rector denuncia que el actual sistema castiga la eficiencia, la competitividad y la excelencia universitaria de Salamanca mientras que Herrera no concreta ninguna mejora

R.D.L. | SALAMANCA

"Pido aquí solemnemente el compromiso de todas las fuerzas políticas para que se establezca un programa de crecimiento sostenido de la financiación del sistema universitario público de Castilla y León para que en 2018 se alcance, al menos, un 1,4% del PIB regional". El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez demandó ayer a la Junta más y mejor financiación para la Universidad de Salamanca que, según denunció, sufre las consecuencias de un sistema que penaliza la eficiencia, la excelencia y la competitividad. "Ese sería el mejor apoyo de la Junta de Castilla y León al VIII Centenario de la Universidad de Salamanca", añadió.

La petición, sin embargo, no obtuvo contestación por parte del presidente Juan Vicente Herrera, que presidió la inauguración del curso universitario de Castilla y León 2014-2015 celebrada en el Paraninfo de las Escuelas Mayores.

"La Universidad de Salamanca es la universidad española con menor financiación pública por estudiante", lamentó Ruipérez, aunque, como recordó, es la primera de calidad docente de las universidades públicas según el Instituto de Análisis Industrial y Financiero, respondiendo así a los que intentan desacreditar a las instituciones académicas para, según palabras del rector, "justificar los recortes presupuestarios y favorecer iniciativas privadas". "El mensaje constante de que ninguna de ellas está entre las cien primeras de los rankings deja en el olvido que el nivel de financiación pública de las universidades que ocupan los primeros puestos multiplica por varios enteros el de las nuestras", destacó el rector.

En esta línea, Ruipérez planteó la necesidad de una reflexión sobre la autonomía universitaria, "un debate sobre modelos de financiación suficiente ligados a objetivos y resultados", afirmó delante de sus homólogos de Castilla y León y del presidente de la Comunidad después de que la secretaria general, M^a Luisa Martín Calvo, denunciara que la de Salamanca recibe menos ingresos por matrícula, siendo la que cuenta con más estudiantes.

Tras el contundente discurso del rector, Herrera se mostró a favor de reformar el modelo de gobernanza y organización universitaria y de "una paulatina mejora", según sus palabras, de las dotaciones presupuestarias de las universidades, pero no concretó ni cuándo ni en cuánto se traduciría.



Daniel Hernández Ruipérez, durante su intervención en el Paraninfo, junto a Juan Vicente Herrera. | BARROSO

Ruipérez insistió en que la escasa financiación es uno de los motivos por los que la Universidad no figura en los rankings

Además, ante las críticas por el incremento de las tasas universitarias, el presidente reiteró que fueron necesarias y recordó que cuatro quintas partes del coste real de los estudios universitarios los sufraga la sociedad.

Por otra parte, Juan Vicente Herrera anunció que en las últimas 24 horas había hablado con el presidente Mariano Rajoy para pedirle que elimine o flexibilice la

tasa de reposición de personal del 10% que ayer, de nuevo, fue objeto de crítica por el rector.

También destacó la inversión de 100 millones de euros entre 2014 y 2020 para apoyar a la investigación. Subvenciones para que jóvenes desempleados estudien un máster y los proyectos Sistemas de Infraestructuras Científicas en Red y Red de Ciencia y Tecnología en Educación son algunas de las iniciativas que se desarrollarán.

Y no faltó en el acto de apertura el tema de las becas. Ruipérez denunció la ruptura del principio de igualdad de oportunidades por parte del Ministerio de Educación mientras que Herrera insistió en que Castilla y León va a mejorar el programa para que "ninguna persona con capacidad y voluntad encuentre barreras insalvables en su acceso a la Universidad".

Éxito de la participación de la Universidad en Salamaq

El rector de la Universidad de Salamanca no se limitó en sus palabras de apertura del curso a denunciar la difícil situación del sistema universitario, sino que también aprovechó la ocasión para recordar los buenos resultados de los proyectos ejecutados por la institución académica pese a disponer de unos recursos limitados. Entre ellos, Daniel Hernández Ruipérez destacó su participación, por primera vez, junto a empresas del Parque Científico en la Feria Salamaq 2014 "con gran éxito", añadió. "La Comunidad tiene en sus universidades los mejores especialistas en muchos campos de la cultura, las humanidades, las ciencias o la tecnología y todo ese potencial tiene que ser aprovechado para conseguir un sector productivo cada vez más tecnológico y generador de riqueza", explicó el rector después de recordar la puesta en marcha este nuevo curso del Plan de Apoyo, Impulso y Desarrollo de la Excelencia Internacional financiado con fondos propios gracias al superávit obtenido en los últimos ejercicios con una política de rigor presupuestario. Con este plan la Universidad pretende atraer a los mejores investigadores, mejorar las infraestructuras y crear becas de internacionalización. "Si podemos hacer eso con nuestros medios, imaginense lo que haríamos con más apoyo externo", insistió.



Mª Luisa Martín Calvo. | BARROSO

Repaso del anterior año

Por primera vez, María Luisa Martín Calvo, secretaria general de la Universidad de Salamanca, abrió la inauguración del curso universitario con el repaso de lo acontecido en el periodo anterior. Como recordó, 2013 terminó con la reelección de Ruipérez como rector y la reorganización del equipo. "A pesar del posible impacto de las tasas y precios públicos que se aplican en nuestra Comunidad Autónoma, el pasado curso académico recuperamos la matrícula de estudiantes de máster y doctorado a niveles superiores a los de hace dos cursos académicos", 1.537 en másteres y 2.777 en doctorados, explicó Martín Calvo tras repasar la lista de doctores honoris causa. En los grados fueron casi 25.000 los matriculados, cifra similar a la de cursos anteriores. No fueron tan positivos los datos de personal, con un 12,5% menos en administración y servicios en tres años y casi un 7% en profesorado. Martín enumeró los resultados en investigación, con 24 proyectos europeos en ejecución frente a los 13 del año anterior; y aludió a la economía universitaria para denunciar una reducción en 3,5 millones de las transferencias corrientes de la Junta, situación que, subrayó, no impidió que la liquidación de 2013 fuera, por cuarto año consecutivo, positiva.

Una apertura rotunda

Ante un Paraninfo lleno de rectores, decanos, profesores y autoridades de todo tipo, Ruipérez inició la "pelea" para defender los intereses de la Universidad

R.D.L. | SALAMANCA

LAS previsiones daban lluvia y así fue. Llovió para todos. Ruipérez no se calló y denunció los desaires que, a su juicio, sufre la Universidad de Salamanca tanto por parte del Gobierno, como por parte de la Junta de Castilla y León.

Desde el comienzo del acto de apertura del curso universitario 2014-2015 se presagiaba que la mañana iba a ser densa pero pocos podían imaginar el chaparrón que iba a caer. Y es que, Ruipérez, al que en ocasiones muchos tachan de ambiguo, sorprendió por la rotundidad de su mensaje.

Ya en la lectura de la memoria del pasado curso 2013-2014, la secretaria general, Mª Luisa Martín Calvo, denunció la penalización de la Universidad, que por resultar atractiva y contar con más estudiantes, recibe menos dinero por las matrículas de sus alumnos.

No es la primera vez que el equipo rectoral pone de manifiesto su malestar por los ingresos por matrícula pero la de ayer sí fue la primera ocasión en la que el equipo rectoral se pronunció con claridad ante un Paraninfo lleno de rectores, decanos, profesores y autoridades de todos los ámbitos. Un gesto valiente si se tiene en cuenta que al lado del rector estaban sentados sus homólogos de Valladolid, Burgos y León.

A continuación, el rector de la Universidad de Salamanca reclamó alto y claro un sistema de financiación en función de los resultados y los objetivos, convencido de las posibilidades



Colorido desfile de los profesores revestidos con el traje académico. | FOTOS BARROSO



Encabo, Mateos, Mañueco, Ruiz Medrano y Cirac, entre las autoridades.

de la institución académica salmantina de situarse por encima del resto.

Sus palabras no dejaron indiferentes a los asistentes. Sus alusiones a la tasa de reposición, y en especial al VIII Centenario, provocaron los comentarios de algunos políticos sentados en la bancada de autoridades.

Sin embargo, la vehemente intervención de Ruipérez no sirvió como revulsivo para el presidente Herrera, que apenas se salió del guión y, como consecuencia, no recogió el guante que le lanzó el rector en una desapacible mañana.

OTROS TEMAS

El VIII Centenario, marca España

El rector de la Universidad de Salamanca exigió de nuevo ayer el apoyo del Gobierno al VIII Centenario. "Cuando se reclama que las universidades hagamos marca España, tengo que manifestar que este Estudio lo lleva haciendo desde antes de que España existiera como tal y que el VIII Centenario de la Universidad de Salamanca debe ser asumido como el gran proyecto colectivo de todo el país", afirmó Ruipérez e insistió: "Es el momento de reclamar (...) la aprobación de los incentivos fiscales".

Universidad de los emprendedores

Uno de los objetivos que Daniel Hernández Ruipérez se marca para los próximos años, comenzando el curso que ayer se inauguró, es la transformación de la Universidad de Salamanca en "la universidad de los emprendedores". Para ello ya se ha creado una unidad de emprendimiento en la institución académica que contará con espacios para este colectivo en centros formativos, con la colaboración de la Junta de Castilla y León, según anunció el rector.



Colocación de los titulados

Entre las mejoras que se pondrán en marcha este curso destaca la conversión del Servicio de Inserción Profesional Prácticas y Empleo (SIPPE) en agencia de colocación. Asimismo, con la colaboración de este servicio y el de Asuntos Sociales, el equipo rectoral quiere poner en marcha una nueva línea de orientación profesional y empleo para estudiantes y titulados con discapacidad. Por su parte, el Servicio de Educación Física y Deporte solicitará autorización para convertirse en centro de formación para titulaciones deportivas.

Racionalización de funciones

En lo que se refiere a la gestión, la Universidad de Salamanca ha comenzado el análisis de la relación de puestos de trabajo del personal de administración y servicios (PAS) con el objetivo de racionalizar el trabajo que desempeña este colectivo, lo que permitirá disminuir el trabajo burocrático que tiene que llevar a cabo el profesorado. Además, se ha aprobado un modelo inicial de evaluación del desempeño del PAS y se está realizando la primera experiencia piloto en ese ámbito.